

!!! OCASION!!!!

1,000 sobres color impresos 28 rs.

Imprenta de este periódico,
5, SANTA ELENA, 5.

A los enfermos de los ojos.

El Doctor Cervera Torres,

tiene el gusto de participar á los que se encuentran atacados en tan delicada parte que de regreso de su expedición á los Estados Unidos, va á instalarse en esta ciudad por dos ó tres meses hospedándose en la

FONDA DE R. —

en el mismo cuarto que ocupó el año pasado, donde tendrá abierta consulta de nueve á doce de la mañana, desde el día 3 del presente.

ALCOY 3 DE JUNIO DE 1881

AGITACION ANTISEMITICA DE RUSIA

La Nueva Prensa Libre da los siguientes detalles de las violencias cometidas contra los judíos.

El país se ve recorrido entre Kiev y Nicolaief por gente armada que atropella los pueblos sin verse inquietados por los gendarmes que fraternizan con el pueblo: han sido saqueadas cuarenta ciudades y por todos los caminos se encuentran judíos que huyen llevándose sus mujeres y sus hijos.

En Varsovia el jefe de la estación y algunos empleados han sido condenados á tres meses de prisión por haber tomado parte en el alboroto.

El Tageblatt de Viena, dice que de 1.300 personas arrestadas en Odessa por haber tomado parte en los disturbios, han sido puestas en libertad más de la mitad por orden telegráfica del czar: entre los alborotadores se han encontrado algunas mujeres con traje de hombre que se distinguían por su encarnizamiento.

En Berdyzef, población compuesta de

5.000 cristianos y 7.000 judíos, temiendo éstos ser atacados por los cristianos de los pueblos vecinos, han organizado una especie de milicia compuesta de 3.000 hombres que, divididos en patrullas, recorren la población durante la noche.

El mismo periódico añade que el tumulto de Voloczyska, fué promovido por los empleados del ferro-carril: las autoridades se abstuvieron de intervenir durante tres días y aun podría decirse de algunas que han ayudado á los alborotadores: el director de telégrafos no quiso dar curso al telegrama en que se pedían tropas, y algunos agentes tenían orden de poner inmediatamente en libertad á todos los que les entregasen como presos.

La Alianza Israelita Universal ha publicado en París la siguiente nota:

«La Rusia meridional ofrece en este momento un espectáculo que recuerda los mas aciagos días de la Edad media.

En Elisabethgrad, en Kiew, en Odessa y otros centros importantes, se arrojan sobre los judíos; sus casas son tomadas por asalto sus bienes destruidos y entregados al pillaje y al incendio.

Ni aun las personas son respetadas, encariñándose sin piedad contra las mujeres, los niños y los ancianos.

El mal aumenta diariamente, y hasta ahora la fuerza pública no ha logrado dominarlo: el desastre es inmenso; los judíos huyen sin abrigo y sin alimento; ¡quien los socorrerá!

Hasta ahora únicamente la caridad privada ha acudido en su auxilio; las leyes del país los colocan fuera del derecho comun y los someten á un régimen excepcional.

La opinion pública se ha conmovido profundamente al ver tanta barbarie á fines del siglo XIX, y ha manifestado grandes simpatías por las víctimas de esta abominable persecucion.»

La Alianza Israelita Universal abre una suscripción en su favor y se dirige á todos los corazones piadosos, sin distincion de creencias, en la firme convicción de que el llamamiento no ha de ser infructuoso.

CATÁSTROFE EN BARCELONA.

Una espantosa catástrofe, análoga á la que hace algunos meses ocurrió en los Tintes de esta ciudad, ha ocurrido uno de estos días pasados en la fabrica de los señores Rodés de Barcelona. De un periódico de esta capital tomamos el siguiente relato del lamentable suceso:

«Eran las siete de la mañana, hora de empezar el trabajo. Los obreros de la fábrica del Sr. Rodés ocupaban sus puestos. En el vecino taller de básculas de los Sres. Roca y Parés hermanos habian entrado ya. En el taller de Bertran el reloj andada retrasado unos tres minutos, por lo cual la mayor parte de los obreros se encontraban reunidos en la calle de Aldana, aguardando el momento de entrar.

De súbito resonó un horrendo estampido: nubes de polvo y de humo invadieron la atmósfera cayendo sobre los vecinos edificios una lluvia de piedras y otros proyectiles. Una de las dos caldera de la fábrica de Martin Rodés acaba de estallar con horrible estrépito, desapareciendo á su empuje la cubierta del local y cayendo las paredes que lo separaban del callejon y de una de las cuadras de telares de la derecha, la pared medianera que dividia dicho local de la fábrica de básculas de los Sres. Roca y Parés y abriendo un ancho boquete en la que sirve de separacion entre el indicado local y la fundicion de Bertran.

Los proyectiles, al caer, destrozaron todos los tejados vecinos, y la trepidacion rompió tabiques y todos los cristales de las casas inmediatas.

Resonó en el acto un grito de espanto. Las hermanas de las sala de asilo se lanzaron á la calle clamando auxilio; los obreros que se sintieron con fuerzas huyeron aterrorizados, sin darse cuenta de lo que ocurría; saltaron de sus camas los vecinos que se encontraban dormidos, y en el lugar de la catástrofe no se oían mas que ayes y lamentos. Algunos trabajadores de la fábrica de básculas de los Sres. Roca y Parés huyeron, saltando por las ventanas del piso

superior, y por cierto que alguno de ellos, que escapó á los efectos de la explosion, fué víctima de su temeridad, sufriendo fracturas y contusiones.

Apenas se tuvo noticia del suceso, acudieron todas las autoridades, los camilleros de la casa de socorro del distrito de San Beltran y un gran número de personas. Algunos heridos leves que sufrieron el desprendimiento de piedras ó quemazones producidas por el vapor, anduvieron por sus propios piés á la indicada casa de socorro, cuyo personal facultativo se multiplicó prestando auxilio á todos ellos. Pero habia otros que permanecian sepultados bajo los escombros, y estos fueron auxiliados con prontitud y trasladados así mismo á la indicada casa.

Y no solo heridos se recogieron, sino tres dádiveres. Dos de ellos de la fábrica de básculas de los Sres. Roca y Parés, al desprenderse violentamente el muro de separacion de los dos establecimientos, y el tercero que era una pobre mujer, fué recojida al extremo de una de las cuadras, en el sitio mas inmediato á la caldera que explotó. Una niña, hija de esta infeliz, escapó á una muerte segura, gracias á hallarse recogiendo un objeto, debajo de uno de los telares, al ocurrir la explosion.

Es imposible formarse una idea de los destrozos causados. El taller de fundicion del Sr. Bertran presentaba el techo materialmente acribillado, de modo que hubieran ocurrido en él muchas y sensibles desgracias sin el accidente de andar el reloj algunos minutos atrasado. Algunas paredes estaban cuarteadas, amenazando ruina. En la que lindaba con el cuarto de la máquina habia un anchuroso boquete.

La fábrica del mismo Sr. Rodés sufrió pérdidas de consideracion, con el destrozo de las paredes y material mas inmediato al indicado cuarto de la máquina. El maquinista y un albañil que se encontraban conversando á la entrada del citado local, salieron gravísimamente heridos.

El local que mas sufrió fué indudablemente el taller de básculas de los Sres. Roca

= 83 =

»pronto otro partidario de la localizacion,
»Newman, marcó el asiento de la inteli-
»gencia en los lóbulos posteriores, fundán-
»dose en la atrofia senil, que invade esta
»porcion del encéfalo con preferencia á toda
»otra. Ambas opiniones aducian algunas
»consideraciones á priori y algunos hechos
»experimentales ó anatómo patológicos.
»Bien pronto se evidenció que ni el uno ni
»el otro estaban en lo cierto. Lo mismo ha
»sucedido en el gran número de tentativas
»de localizacion que se han hecho. Basadas
»sobre un cierto número de hechos afirma-
»tivos ó al menos sobre su interpretacion,
»las mas seductoras teorías han sido valien-
»tamente destruidas por otros hechos ne-
»gativos ó contradictorios. Gracias que por
»medio de la afasia se haya podido buscar
»el centro nervioso: sobre esto aun queda
»mucho que hablar, pero no hace á nuestro
»propósito.—Flourens ha hecho hermosísi-
»mas experiencias que no permiten soñar en
»una localizacion exacta tal como la admi-
»ten Gall y sus adeptos. Examinando, en
»efecto el cerebro por partes, sea por delan-
»ta, sea por un lado cualquiera, este autor
»está seguro de que todas las funcione

= 82 =

»es hasta los 20 años casi parecido, pero
»de allí en adelante los primeros aumentan
»en grosor por la parte posterior y los se-
»gundos por la parte anterior: y así debe
»suceder, pues los primeros desarrollan prin-
»cipalmente las facultades sensoriales, si-
»tuadas en los lobulos occipitales, y las
»intelectuales los segundos, situadas en la
»frente.»

A parte de la que inmensa mayoría de los religiosos abandonan los estudios de los 20 á los 25 años, en que terminan su carrera, para dedicarse especialmente á seis diferentes misiones, y esto explica facilmente que el crecimiento de su cráneo sea mas lento, lo principal que aquí debemos tratar es lo referente á la localizacion de los diferentes modos de actividad, en los hemisferios, y á este propósito dice Paul Bergere:

«La multiplicidad de las funciones atri-
»buidas á los hemisferios cerebrales ha su-
»gerido á los fisiólogos la idea de localizar
»cada una de ellas ó algunas de ellas á lo
»ménos en ciertos puntos determinados de
»los lóbulos. Para Gall la inteligencia era
»propiedad de los lóbulos anteriores; bien

= 79 =

2.ª Relacion exacta entre el peso del cerebro y el desarrollo intelectual.—Decia el Sr. Mas: «calculado el peso del cerebro con relacion á los datos de la ciencia..... dá un total de 1400 gramos para los seminarios y escuelas católicas y 1500 para la Sorbona, Escuela Politécnica y Facultades de Medicina, siendo el mínimo de diferencia 50 gramos y llegando á 150 el máximo.»

Aun concediendo que hubiera tal relacion entre el peso del cerebro y el desarrollo intelectual no tiene aplicacion á lo dicho por el Sr. Mas porque la estadística que nos presenta se basa en términos completamente heterogéneos, ¿no sabe S. S. quienes asisten á los seminarios franceses y quienes á la Sorbona y Escuela Politécnica? Los primeros dan la enseñanza casi gratuita y generalmente abundan entre ellos los hijos de los campesinos que proceden de dos ó tres generaciones sin instruccion, al paso que á la Sorbona y Escuela Politécnica por la eleccion de sus estudios, por lo caras que son las carreras especiales acuden descendientes de generaciones ilustradas. Además esto no reza con los jesuitas porque todo el mun-

y Parés, hermanos, pues el ángulo que forman las dos alas del edificio quedó completamente destrozado, ofreciendo una monstruosa confusión de escombros.

El Sr. Torradella, juez de guardia, acudió al sitio de la ocurrencia instruyendo las primeras diligencias.

Según se nos ha dicho la máquina de vapor no podía, ni de mucho, desarrollar la fuerza necesaria para mover los telares y máquinas de hilar instalados en el local. Por otra parte las paredes de la caldera explotada eran muy ténues, y, según nuestra inspección, poco autorizada es cierto, presentaban recomposturas en diversos sitios.

Si mencionamos estos detalles, lo hacemos únicamente guiados por un fin humanitario; pues no hubiera ocurrido esta sensible catástrofe, si la máquina de vapor hubiese reunido las debidas condiciones. ¿Qué hace la inspección de nuestro ayuntamiento? ¿Por qué no se obliga a probar la aptitud de los que dirigen una máquina de vapor? ¿Por qué todas las máquinas no son objeto de una delicada inspección? De esto depende la vida de un gran número de desdichados obreros.

Las desgracias ocurridas ayer son las siguientes:

Muertos: Luisa Recasens, 30 años, obrera de la fábrica de Rodés.

Romualdo Sabaté, 27 años, obrero del taller de Roca Parés hermanos.

Pascual Lahoz, 28 años, obrero del propio taller.

Heridos: José Ballbé, maquinista de la fábrica Rodés, presenta extensas quemaduras, algunas de tercer grado en todo el cuerpo. Su estado es muy grave.

José Millas, albañil, que conversaba con el anterior en el acto de la catástrofe, presenta tres extensas heridas en la cabeza, y algunas quemaduras en las extremidades; su estado es también muy grave.

Juan Peris, de once años de edad, presenta quemaduras de segundo y tercer grados, su estado es tan grave, que se halla sin esperanzas de vida.

Francisca Ribas de diez y siete años, obrera de la propia fábrica; presenta una herida contusa, grave en la frente, otra leve en la nariz y diversas quemaduras en las extremidades superiores.

Tomás Pascual, de treinta y cuatro años, con dislocación y gran «trombus» en el pié izquierdo, lesión grave.

Jaime Iglesias, de edad de catorce años, con tres heridas en la cabeza.

María Cau, de edad diez y siete años, en una herida contusa en un codo y otra en una mano, ambas leves.

Cristina Alemany, de 27 años, con una herida en la cabeza, otra en el antebrazo derecho y otra en el dedo pulgar izquierdo, todas por contusión y leves.

Juan Martí, edad 10 años, una herida contusa en la cabeza y contusiones en el pié izquierdo. No ofrece gravedad.

Y finalmente, la niña Dolores Frauch, de edad siete años, hija de la mujer que murió en la cuadra contigua a la caldera. Esta niña presenta una herida contusa en la parte posterior de la cabeza: queda huérfana, pues su padre fué asesinado en la calle del Conde del Asalto algún tiempo atrás.

MOSAICO.

Los detalles sobre el naufragio del vapor de recreo *Victoria* ocurrido en el lago Ontario (Canadá) son aterradores.

El vapor *Victoria* como todos los buques de recreo que hacen la travesía desde el río Niágara, lago Ontario, y río San Lorenzo hasta Montreal ó Quebec, son barcos grandes, pero de poco calado, por los bajos foudos por que tienen que atravesar en la navegación de los ríos.

El *Victoria* salió muy de mañana del río Niágara, llevando a bordo 700 pasajeros 200 mas de los que permitía su tonelaje. Cuando el barco iba a entrar en el puerto de New London, situado en la parte Norte del lago, el capitán advirtió que a consecuencia del movimiento incesante de los pasajeros sobre cubierta, y de las corridas de estos de babor a estribor, el buque se inclinaba a derecha é izquierda á tal extremo que en alguna ocasión el agua entraba por las bordas.

Los oficiales del *Victoria* invitaron á los pasajeros á permanecer tranquilos en un puesto, y no contentos con esto colocaron en el centro de la cubierta las anclas y otros objetos pesados. Pero los pasajeros que iban contentos y la mayoría saturados de alcohol, no hicieron caso á los oficiales del barco.

De pronto y en uno de los vaivenes el agua entra á torrentes en los camarotes. Entonces todos los pasajeros, deseando salvarse, corrieron hacia la parte opuesta, lo cual, como es lógico, produjo una terrible sacudida y que el buque se hundiera, por completo en las aguas del lago.

Para colmo de desgracia, el buque se destrozó por la violencia del choque, de manera que el puente, los palos y el aparejo del buque cayeron sobre los naufragos matando á la mayor parte de ellos.

A los dos días iban extraídos del lago 138 cadáveres, y se creía que todavía quedaban muchos bajo el casco del vapor *Victoria*.

Cierto número de damas inglesas, cuyas ocupaciones domésticas no deben ser grandes, celebraron hace pocos días un *meeting* en los aristocráticos salones de lady Harberton, para ocuparse de las reformas que deben introducirse en el trago del bello sexo.

Después de detenido y luminoso debate en el que expusieron todo género de teorías, aun las mas radicales, la mayoría de las damas se decidió por los pantalones, tales como los llevan las mujeres turcas.

Un individuo, cuyo nombre no recordamos en este instante, escribió en latin unos versos, en los que decía sobre poco mas ó menos: «¿Qué hay mas ligero que la pluma? El polvo ¿Y mas que el polvo? El viento ¿Y mas que el viento? La mujer ¿Y mas que la mujer?... Nada.»

Estos versos no son aplicables ciertamente á una señora francesa, llamada Mad. Pandepierre, que compareció el día 24 ante el tribunal correccional del Sena acusada de adulterio. La razon es sencilla. Mad. Pandepierre pesa la friolera de trece arrobas y algunas libras; es una especie de elefante Pizarro con enaguas. Esta mujer, prototipo de la fortaleza en lo físico, es, moralmente considerada, un sér débil. En su primer matrimonio sufrió algunos meses de prision por adulterio. El primer marido murió del disgusto. Contrajo el segundo enlace, y al poco tiempo hizo feliz á su consorte número dos, enamorándose de un jóven llamado monsieur Alexis.

Hé aqui, con efecto, las curiosas revelaciones que el comisario de policia hace en la comunicacion que obra en autos como cabeza de proceso.

Mr. Pandepierre no la tenía todas consigo respecto á su esposa. El hombre no se anduvo por las ramas, y participó sus dudas al comisario de policia del distrito. El agente de la autoridad ordenó á sus subordinados que vigilaran á Mad. Pandepierre.

Un día esta entraba con Mr. Alexis en la habitacion de una casa escogida por el galán para nido de aquellos amores.

A la media hora, el comisario de policia llamó á la puerta.

—¿Quien vá?—esclamó Mr. Alexis.

—El comisario de policia—contestó el agente de la autoridad.

La dama, al oír esto se desmayó. Aquí comienzan las tribulaciones de Tenorio. ¿Dónde ocultar aquella mujer? ¿Como exponerla á las deshonra y á las iras del marido.

—Procuraremos ocultarla—murmuró monsieur Alexis mas muerto que vivo.

Apenas concluyó la frase, cogió á Mad. Pandepierre, y sacando fuerzas de flaqueza echó sobre sus hombros aquellas trece arrobas y libras de adorado tormento.

Mr. Alexis abrió un armario de espejo. La dama no cabía en él. Se dirigió enseguida á un arcon grande, cuya tapa levantó. Tampoco. Procuró ocultarla después debajo de la cama. Mucho menos.

El sudor brotaba á raudales por la frente de Mr. Alexis. Mad. Pandepierre parecia catáleptica.

No la hubiera sacado de su letargo un disparo hecho á medio metro de sus oídos por el magnífico cañon de retrocarga sistema Plasencia, que desfiló en la procesion histórica.

Entre tanto, un cerrajero que acompañaba al comisario comenzaba á levantar la cerradura de la puerta.

—¡Estamos perdidos!—murmuró el Tenorio casienalt. —¡Es preciso concluir de una vez! Antes muerta que expuesta á la venganza de su marido.

Mr. Alexis se dirigió al balcon, llevando á cuestras el pesado fardo.

—¡No! ¡no! ¡Esta muy alto!—gritó Mad. Pandepierre volviendo de su letargo al comprender que las intenciones del amante no eran otras sinó lanzarla en medio del arroyo.

En esto entró en la habitacion el comisario, á tiempo de advertir que el trago de Mad. Pandepierre, dada la estacion, no era de mucho abrigo.

Aquella mujer tan pesada tenía dos cosas ligeras: las costumbres y el trago.

La dama ha sido condenada á seis meses de prision, y el galán á tres.

La casualidad nos obliga á concluir este *Mosaico*, con un eco triste que nos proporciona un periódico ruso.

El procurador imperial que sostuvo la acusacion contra los asesinos de Alejandro II, es hijo de un antiguo gobernador de Pskoff, de cuya plaza era subgobernador el padre de la Sofia Perouska. Entre ésta y el procurador no habia apenas diferencia de edad, y cuando eran niños se trataron con la familiaridad que consigo lleva la perfecta igualdad de condicion.

El procurador y sofia pasaron juntos sus primeros años. Cuando cumplieron 13 se separaron, y no se habian vuelto á ver.

do sabe que el último año que estuvieron los Padres en Francia los primeros números para la promoción de la Politécnica fueron para sus discípulos y los de los Hermanos de la Doctrina Cristiana.

Pablo Bergere contestará á esto:—«Se ha creído comparar el peso del encéfalo de los hombres superiores y de los hombres de una inteligencia menos que mediana ó alienados. Ahora bien: el peso del cerebro de Cuvier, que fué enorme, no ha sido sino enteramente igual al que obtuvo Bergemann pesando el de un alienado. Este ejemplo, entre muchos, muestra la insuficiencia del método del peso para tratar de la cuestión fisiológica de las funciones del cerebro. No debe considerarse tampoco todo el encéfalo ni todo el cerebro sino solo los hemisferios y su sustancia cortical para la masa que se habia de pesar y aun restringiendo la comparacion á estos estrechos límites, se podría todavía suponer diferencias inapreciables al compás ó á la balanza residentes en la estructura íntima de la sustancia gris misma; diferencias que á menudo existen entre dos músculos del mismo volumen y de la misma apariencia.»

Por otra parte, hay ejemplos que no tienen contestacion. Todos los libros elementales hablan del gran Bichat: ¿á qué escuela la creeria el Sr. Mas que pertenecia el cerebro de este ilustre anatómico, de una imaginacion tan viva y de un espíritu generalizador tan envidiable? Pues bien sabe el Doctor Mas que aquel cerebro no tenía la forma normal; la atrofia, tan manifiesta en uno de sus hemisferios, ¿se tradujo nunca por actos de imbecilidad, barbarie ó falta de aptitud para los trabajos intelectuales? Casi estoy por desear semejante anomalía en el desarrollo cerebral, alguna forma que no responda al tipo estático de los braquicéfalos.

¿Qué valor daremos á los datos estadísticos en un asunto tan complicado, espuesto á mil errores, y en el cual la ciencia biológica aun no está de acuerdo sobre la influencia que puedan tener ciertas partes del cerebro en la manifestacion de determinados actos psicicos?

3.ª *Proposicion. Localización de los diferentes modos de actividad en los hemisferios.*—Dice el Sr. Mas: «el crecimiento del cráneo en los establecimientos láicos y religiosos

persisten en cualquiera de ellas, y que una porcion bastante pequeña de lóbulos cerebrales bastan á su cumplimiento. Pero aumentando todavía la parte de substancia ha podido ver todas las demás facultades disminuir y desaparecer enseguida, de tal suerte que suprimida una de sus partes, todas lo estaban. «No hay, pues, supone Flourens, asientos diversos, ni para las diversas facultades ni para las distintas percepciones.» Filippaux y Vulpian, habiendo repetido las mismas experiencias, han llegado á los mismos resultados.

Mr. Cotard dice, «que probablemente se puede afirmar que la localizacion de las facultades cerebrales se adquiere por cada individuo á medida que su inteligencia se desarrolla. Bergere califica esto como una simple hipótesis, capaz tal vez de arrojar alguna luz sobre hechos ciertos, pero de interpretacion difícil.»

Aquello de que los cerebros de los religiosos son los cerebros del siglo X viviendo en medio de los del XIX, como lo otro de cada siglo aumenta la capacidad craneal creo que es otro de los desahogos de S. S. que

Llegó el momento de leer á la acusada la petición fiscal, en la que solicitaba se la impusiera la pena de muerte. Según el procedimiento ruso, corresponde al procurador imperial practicar esta triste diligencia.

La acusada conoció al instante á su amigo de la infancia.

—¿Eras tú, Nicolás?—dijo sofía interrumpiendo la fúnebre lectura.

Nuestros lectores comprenderán la horrible situación en que se encontraron en aquel momento la acusada y el procurador imperial.

Llegó el día de la vista del proceso. El fiscal sostuvo, como es sabido, la acusación con la severidad y la calma propias del representante de la ley.

No es esto todo. El procurador tuvo necesidad de asistir, por razón de su cargo, á la ejecución de Sofía.

Después de esto, fuerza convenir que ciertos deberes son bien penosos de cumplir, y que la realidad es con frecuencia mucho mas terrible que cuanto puede inventar la imaginación.

Sección local.

Debemos advertir á los muchos enfermos de la vista que están esperando la llegada del profesor oftálmico Doctor D. Adolfo Cervera Torres, cuya venida á esta ciudad se anunció para el día de hoy, que no tendrá efecto su visita hasta el día 15 próximo por retenerle en Valencia donde actualmente se encuentra, asuntos imprevistos é ineludibles.

Ha sido destinado al Regimiento infantería de San Fernando núm. 11 el Capitán graduado Teniente del Batallón Reserva de esta plaza, D. Francisco Molina.

Ayer mañana en el tren correo descendente, debió llegar á Alicante, de regreso de Madrid, donde se encontraba, el Gobernador civil de la provincia Sr. Somoza de la Peña.

Se ha declarado cesante al pesador segundo de la Aduana de Alicante, D. Mariano Bernabeu, antiguo empleado que ha prestado muchos servicios en el cargo que desempeñaba.

En Alicante se trata de crear por algunos jóvenes ilustrados un Ateneo científico literario.

Hé aquí un pensamiento que debíamos imitar en Alcoy.

Ayer debió tener lugar en Alicante la inauguración de otra fuente de aguas potables de la Alcoraya. en la plaza de San Francisco, la cual ha sido construida á expensas del Sr. Marqués de Benalúa.

Con dicho motivo hubo repartición de pan á los pobres y los vecinos del barrio donde está situada la fuente han celebrado algunos festejos.

El administrador cesante de la Aduana de Alicante, D. Francisco Tovar, hizo entrega el martes pasado al interventor de la misma D. Luis Villalobos del cargo que venia desempeñando.

Con este motivo, dice un periódico de la capital, que el comercio, que tantas quejas tenia del rigorismo aduanero del Sr. Tovar, está de enhorabuena.

Dice un periódico de la capital: «Tenemos entendido que varios comerciantes de esta capital han decidido acudir al ministro de Hacienda, en demanda de que se anule la injusta contribución ó impuesto de 5 rs, por pipa de vino que de tránsito se exporta al extranjero.

En efecto, odiosa es la contribución y muy en su lugar está la queja de nuestro comercio que quisiéramos ver atendida por la Superioridad; pues es irritante consentir que un contratista de consumidores haga de la

cobranza del impuesto un verdadero negocio nada equitativo.»

Estamos conformes con las apreciaciones de nuestro colega y celebraremos que sea atendida la determinación tomada por los comerciantes de Alicante.

A instancias de muchos comerciantes hemos desuplicar al Administrador de Rentas estancadas de esta ciudad que disponga la venta de letras de cambio y toda clase de timbres en el estanco establecido á la entrada de las oficinas de Telégrafos y Correos, con lo que se evitarán considerables molestias y hasta perjuicios á los que muchas veces á última hora y próximo á salir el correo, tienen que despachar con toda urgencia alguno de los citados documentos.

No dudamos que la justa petición de que nos hacemos eco, será atendida por el señor Administrador.

Por lo que pueda interesar á los comerciantes é industriales de esta ciudad trasladamos á nuestras columnas el siguiente suelto:

«La sociedad de ferro-carriles de Almansa, Valencia y Tarragona anuncia que hasta el día 30 del actual podrán recogerse de las oficinas de Reclamaciones los objetos abonados y que están depositados hace mas de un año.

Pasado dicho plazo, se procederá á la venta de dichos objetos.»

En el mismo error que ayer hicimos no tar habia incurrido *El Diario de Valencia* respecto al autor de la memoria premiada por la Academia de Ciencias de Madrid, ha caído *El Mercantil Valenciano* que sin duda ha tomado del *Diario* la equivocada noticia.

Aplicuese pues, *El Mercantil* nuestro suelto de ayer.

Leemos en un periódico de Madrid: «La candidatura adicta que luchará en la provincia de Alicante, con el apoyo de los amigos del gobierno, es la siguiente:

Por la circunscripción, los Sres. Arroyo y marqués de Rio Florido; por Ville na, el Sr. Capdepo; por Orihuela, el Sr. Llana, por Dolores; el Sr. Groizard, por Villajoyosa, y por Denia el Sr. Laussat.

Los ministeriales no han designado todavía los candidatos para los distritos de Pego y Alcoy.

El tiempo fué ayer vario, sin llover; hoy probablemente continuará lo mismo.

La temperatura máxima fué de 19°8 y la mínima de 13°5; habiendo sido á las 9 de la mañana de 15°, de 19° á la una de la tarde y de 17° á las seis.

La presión media atmosférica fue de 758 milímetros.

El viento N. E.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 1.º de Junio 1881.

El gobierno sigue ocupandose de los trabajos previos de las elecciones generales que ofrecen como era de presumir les bastantes inconvenientes á causa de los muchos candidatos que se presentan en varios distritos.

Estos inconvenientes serian de menor importancia si el partido constitucional hubiera subido al poder sin la fusión pero los centralistas y los fusionistas procedentes del partido moderado muestran cada día mas empeño en tener numerosa representación en el futuro parlamento y como carecen de afiliados que tengan verdadera influencia en los distritos perturban muchos de estos pretendiendo que el gobierno conceda su influencia ó candidatos cuneros ó á personas que han militado hasta ahora en

el partido conservador, pero que con tal de continuar siendo fusionistas no tienen inconveniente en prometer su apoyo á los centralistas.

A pesar de estos tropiezos para que pueda marchar: fácilmente la elección de diputados lo que mas preocupa á los ministros es la elección de senadores.

En el alto cuerpo, legislador hay ya un poderoso nucleo conservador liberal y si este partido ganara algunos votos entre los senadores electivos la posición del gobierno en dicha Camara pudiera llegar á ser algo comprometida.

Para evitarlo en lo posible piensa no proponer á S. M. el nombramiento de senadores vitalicios hasta tanto que esten hechas las elecciones de diputados.

De este modo puede obtener dos ventajas; una hacer los citados nombramientos en la proporción que exija el resultado de la elección de senadores, dentro por supuesto del número de vacantes que entonces existan y segunda llevar del congreso al senado algunos diputados electos quedando así con algunos distritos disponibles para segundas elecciones y para contentar á los amigos que hayan quedado derrotados en la lucha.

Tienen pues que calmar su impaciencia los muchos que pretendian ser ahora nombrados senadores vitalicios.

En mi concepto, aunque el gobierno no llegue á tener en el senado tan gran mayoría como en el congreso contará con la necesaria para marchar con desembarazo porque hay en la alta cámara muchas personas que apoyan por espíritu gubernamental á cualquier ministerio monárquico y dinástico mucho mas, si como sucede siempre los votos de los senadores que desempeñan elevados cargos en la Casa Real son favorables á la política ministerial.

Decididamente, del cinco al siete de este mes, será la conferencia en Biarritz de los gefes progresistas democráticos, pero aunque el banquete en Madrid no ha de realizarse hasta después de dicha conferencia el Sr. Marías, sin esperar á los acuerdos que han de tomarse en la frontera francesa estuvo preparando ayer el terreno, es decir, explicando á muchos de sus correligionarios como debe en su opinión reorganizarse el partido para proceder después á alianzas electorales con los otros partidos democráticos.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Pacla vg.

SANTO DE MANANA.—San Francisco Carac. f. y Sta. Saturnina vg. m.

CULTOS.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Solemnes ejercicios en honor del Sagrado Corazon de Jesús. Todas las mañanas en punto de las 6, se celebrará misa en el altar de los Sagrados Corazones, durante la cual se tocará el armonium. Por la tarde á la hora de costumbre se descubrirá á S. D. M.; se rezará el Rosario, seguirá la lectura, letrillas y reserva cantadas por las religiosas.

Esta tarde habrá sermón que predicará D. Miguel Vilaplana Pbro.

Anuncios oficiales.

Cartas en lista del mes de Mayo

Don Alfonso Lopez.—Don José Más y Vilaplana.—Don Florentino Roble.—Don Leando Comas.—Don Jorge Sempere.—Don Miguel Botí.—Sres. Albors y Mira.—Don Ricardo Candela.—Don Camilo Verge.—Don Luis Torregrosa.—Don Rafael Cervera.—Don Juan Ferre.—Don Joaquin Casa de Albors.—Don Francisco Pascual.—Don Miguel Pastor.—Don Vicente Jordán.—Don Francisco Payá.—Don Francisco Payá.—Don Domingo Bernet.—Don Pascual Diosdado.—Don Francisco Orozco.

—Don Adolphe Caro.—Don José Perez.—Don George Noguera.—Doña Maria Covos.—Doña Ruiz de Morales.—Doña Leonor Gisbert.—Doña Francisca Ferrando.—Doña Dolores Martí.—Doña Dolores Martí.—Doña Dolores Martí.—Doña Manuela Plá.

Cartas en lista por falta de franqueo y direccion

Dou Salvador Jordá Gil, Madrid.—Don Tomás Gaspar y C.ª, Madrid.—Don Miguel Cabarrocas, San Mateo de Monnegra.—Sres. Gavilá y Calvé, Valencia.—Don José Jorda, sin direccion.

Sección mercantil.

Alcoy 2 de Junio de 1881.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA-PBL	DI-NEERO	PA-PBL	
Alicante		1/4	Murcia	7/8
Albacete		1 1/8	Orense	1 1/4
Almería		3/4	Oviedo	7/8
Barcelona		1/4	Palencia	1
Bilbao		7/8	Pamplona	1
Badajoz		1	Pontevedra	1 1/2
Burgos		1	Salma	1 1/8
Cádiz		3/4	Salamanca	1 1/8
Cartagena	5/8	3/4	S. Sebastian	7/8
Coruña		1	Santander	7/8
Córdoba		7/8	Santiago	7/8
Castellón		1 1/8	Sevilla	3/4
Granada		1	Tarragona	7/8
Jaén		7/8	Toledo	1 1/8
Jerez	3/4	7/8	Valencia	1 1/2
Lérida		1	Valladolid	1
Logroño		7/8	Vigo	1
Lugo		1 1/4	Vitoria	1
Madrid	3/8	3/4	Zaragoza	7/8
Málaga		7/8		

Paris 8 dias vista 5,08 1/2.
Londres 90 dias fecha 48,65.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado. Escasez de operaciones.

Avisos de corporaciones.

SOCIEDAD ANÓNIMA NEPTUNO

AGUAS ARTESIANAS.

El Consejo de Administración que tengo el honor de presidir, en sesión de 24 del corriente y en uso de las facultades que le atribuye el artículo 12 de los Estatutos de la Sociedad, ha acordado se haga efectivo el pago del 8º dividendo en el plazo de ocho días á contar desde mañana.

Los Señores poseedores de acciones, se servirán verificar el abono dentro del periodo de tiempo espresado, en casa el Tesorero de la Compañía Don José Soler Quilis, con presentación de las acciones referidas para suscribir en ellas el oportuno recibo.

Alcoy 31 de Mayo 1881.

EL PRESIDENTE.

Luis Perez Julia.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 2 Junio.

Se ha aprobado el dictamen de la Comisión arancelaria, referente á la cuestión lanera.

En el Consejo de ministros celebrado hoy, se ha acordado el indulto de los periodistas encausados.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 24 4'

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

NODRIZA.

Se necesita una para criar una críatula de 12 meses en casa de sus padres.

Darán razon en esta administración.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	Modas. D. Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo, 16.
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2	Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó)
Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
Farmacias. D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1	Caja de dos latas 88 rs. Una lata 44 » Para fuera 68 »
Lampisteria. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Relojeria y depósito de máquinas Singer D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	Sombrerías. D. Agustín Jarque, Mercado 10.
La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	Sastrerías. D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
	Zapatería. D. Francisco Badía, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

Píldoras de Ntra. Sra. de Lourdes,
Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su acción es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.
Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

DOLORS DE MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaliblemente se evitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y más económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas la Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de Paris, donde alcanzó el UNICO PREMIO concedido a los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORS DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mimos. Detalles, en su instruccion. Con un frasco que vale SEIS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exijase LICOR DEL POLO DE ORIVE, Ascao, 7, Bilbao, grañado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE, BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao su autor. Alcoy farmacia de Giner.

JARABE CURATIVO DE LA ANCIANA SEIGEL'S

Este nuevo preparado, que con su patente superioridad, ya ha desterrado por completo en las Américas, a todos los demás remedios empleados contra el reumatismo, padecimientos de los intestinos, dolencias del estómago, dolores nerviosos, fiebres é inflamaciones, hidropesía, enfermedades llamadas de mugeres, palpitaciones y enfermedades del corazon, mal de piedra, etc.; ha invadido por fortuna la Europa, siendo la admiracion de médicos y pacientes en cuantos casos se ha empleado, y proporcionando a la humanidad doliente la fuerza de convicción para con seguridad poder exclamar:

- No mas reumatismos.
- No mas hidropesía.
- Victoria completa sobre las enfermedades sifilíticas y venéreas.
- Aniquilamiento de los padecimientos del estómago.
- Para conocer la historia de este descubrimiento y la acción sobre su uso, se entregará a todo el que ensayarlo, una memoria redactada por los mis- mabladores que lo preparan y que en ALCOY establecido su depósito al Precio de 14 ryon.
- en la Farmacia de Santiago Monllor. Dicha del Piñó.

Sastrería.

El taller de Muñoz, San Lorenzo 16, en virtud aglomeracion de trabajo, se desean oficiales para las grandes, que sepan su obligacion.

SE DESEA COMPRAR

una mula de buenas condiciones, que no pase de cuatro años y con la alzada mínima de cuatro dedos sobre la marca.
En el cuartel de infanteria de esta poblacion informaran.

2.000,000 DE REALES A GANAR.

Tan enorme cantidad es en el caso mas feliz el premio mayor del próximo Sorteo de Dinero aprobado por el **gobierno en Hamburgo** (Alemania.)

El gobierno de la ciudad libre de Hamburgo garantiza, con toda la hacienda pública, del puntual desembolso de los premios. Perteneciendo Hamburgo a las ciudades mas ricas de Alemania no cabe duda ia la solidez de la empresa. Ademas del enorme premio mayor de **2.000.000 de Rs.** que en el caso mas afortunado se puede ganar en este sorteo de Dinero, el mismo contienees pecialmente los premios siguientes:

	Reales	Reales	Reales	Reales
1 premio mayor de	1,250,000	=	1.250,000	
1 premio de	750,000	=	750,000	
1 » »	500,000	=	500,000	
1 » »	375,000	=	375,000	
1 » »	250,000	=	250,000	
2 » »	200,000	=	400,000	
3 » »	150,000	=	450,000	
4 » »	125,000	=	500,000	
2 » »	100,000	=	200,000	
12 » »	75,000	=	900,000	
1 » »	60,000	=	60,000	
24 premios de	50,000	=	1.200,000	
5 » »	20,000	=	100,000	
3 » »	30,000	=	90,000	
54 » »	25,000	=	1.350,000	
5 » »	20,000	=	100,000	
105 » »	15,000	=	1.575,000	
263 » »	10,000	=	2.630,000	
12 » »	7,500	=	90,000	
2 » »	6,000	=	12,000	
631 » »	5,000	=	3.155,000	

En junto 51,700 premios que serán sorteados en 7 secciones. Existiendo tan solo 100,000 billetes la probabilidad de ganar es grandísima pues deben ganar **mas que la mitad** de todos los billetes.

El precio de los billetes es oficialmente fijado é importa para todas las extracciones de las dos primeras secciones.

90 Reales por un billete original entero.—**45 Reales por medio billete original,**
22 1/2 Reales por la 4.ª parte de un billete original.

Observamos expresamente que no remitimos sino billetes originales revestidos del escudo de armas del gobierno y de la firma de la direccion general del Sorteo. Son, pues, billetes originales tambien los medios y cuartas partes.

Al dar la órden sirvanse remitir al mismo tiempo el importe de los billetes encargados en letras sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos principales de España, libranzas del Giro Mútuo, billetes de banco españoles ó sellos de correo de ese país.
Tan pronto como recibamos la remesa remitimos los billetes por correo en carta cerrada. Inmediatamente despues de cada extraccion mandamos a cada tenedor de billete la lista oficial de la misma. El importe ganado está desde luego a disposicion. Nuestras relaciones con todas las plazas principales de España nos permiten desembolsar los premios ganados tambien en el paradero de los premiados. Tambien se publican despues de cada extraccion los premios en todos los periódicos principales. Rogamos dirigirnos con toda confianza y directamente los encargos a la brevedad posible, pero de todos modos antes del principio del sorteo y en ningun caso en fecha posterior al

15 de Junio próximo por empezar irrevocablemente en esta fecha el sorteo.
La casa expendedora principal del Sorteo **ISENTHAL Y C^A**
HAMBURGO, (Alemania.)

Llevamos en castellano la correspondencia con nuestros clientes.
Las cartas llegan a las 80 horas de España a Hamburgo.
Hace **casi 100 años** que existe nuestra casa la cual es conocida en todas partes en España. Damos gracias al **público español** por la confianza que hasta la fecha nos ha dispensado y prometemos mostrarnos dignos de la misma tambien en lo sucesivo sirviendo exacta y prontamente cuantas órdenes se nos dirijan.

Importante a los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como tambien del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que a continuación espresa:

- Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús a precios muy arreglados.
- Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.
- Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.
- Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

Marcas, Sellos, Timbres, Letras y Numeros elásticos, inalterables al calor y al frio.

Invento industrial con privilegio.
Estos utilísimos sellos son de gran economía y duracion, no hay que dar golpe al timbrar, y marcan con perfeccion sobre papel, mármol, madera, cneròs, cartón, suela y telas, por dura, desigual y áspera que sea su superficie. Numeros y letras de gran tamaño para sacos, cajones y toda clase de buytos, sin los inconvenientes de los de hoja de lata que son borrosos, sucios y entretenedos.
Plaza de San Francisco, 16, entresuelo, Valencia, a donde pueden escribir los que lo deseen, incluyendo un sello de correos y los que no quieran tomarse esta molestia, podrán hacer el encargo en la Administracion de EL SERPIS.
Se reformarán los de metal existente por la mitad del precio.

GARBANZOS SUPERIORES, a 64 rs. arroba, en la Drogueria del Moro, Mercado, 2

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco a mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamisés Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de Paris, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente estacion los géneros siguientes:
Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos exquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.
Para cortinas y cubiertas tengo adamascado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persa clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.
Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Manteria de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de innensa duracion.
Cutis para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamascados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de pita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.
Banobas de piqué blancas desde 80 a 300 rs. una.
Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqués blancos y de colores, mul-ton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Rentéria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.
Pañuelos de hilo Cutray y de batista.
Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.
Pañuelos crespón lisos y de Manila bordados su color.
Cortinajes bordados, croixé y visillos.
Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.
Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes infinidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores a precios muy reducidos.